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 VERBALE N. 103 
C O M U N E   D I   P A L E R M O 

I CIRCOSCRIZIONE 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 24/06/2021 

     

 L’anno duemilaventuno, il giorno ventiquattro del mese di giugno, si è adunato, giusto 

avviso del Presidente prot.int. n. 322/2021 SCIRC1 del 01/06/2021 e successiva integrazione 

prot.int. n. 324/2021 SCIRC1 del 10/06/2021, il Consiglio della Prima Circoscrizione in 

modalità videoconferenza- mediante collegamento telematico “a distanza” - resta inteso che il 

luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della Prima 

Circoscrizione siti in Piazza Giulio Cesare n.52. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale youtube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1.  

  Presiede il Vicepresidente della Prima Circoscrizione Antonio Nicolao. 

Assiste in qualità di Segretario il Dott. Francesco Militello, funzionario amministrativo 

della Prima Circoscrizione, coadiuvato dai collaboratori amministrativi Sig. Salvatore Rocco e 

Sig.ra Alessandra Macaluso. 

Alle ore 9:40 il Segretario procede all’appello nominale. Oltre al Presidente risultano 

presenti i consiglieri Imperiale Salvatore, Randazzo Giuseppe, Pitarresi Maria, Sorci 

Salvatore, Tramuto Francesco e Valenti Antonino.  Il totale dei presenti è pari a sette.  

Presidente Nicolao: procede alla nomina degli scrutatori e propone i consiglieri 

Pitarresi, Randazzo, e Valenti. L’aula approva all’unanimità con conferma degli scrutatori. 

Alle ore 9:44 partecipa ai lavori d’aula la Consigliera Venturella. 

Presidente Nicolao: pone in trattazione il verbale n.101 del 22/06/2021. 

Sig.Rocco: presenta a video il verbale e ne dà lettura. 

Alle ore 9:52 partecipa ai lavori d’aula la Consigliera Vetrano. 

Presidente Nicolao: pone in votazione il verbale n. 101 del 22/06/2021, approvato alle 

ore 9:55, all’unanimità  con conferma degli scrutatori. 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1#_blank
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Presidente Nicolao: apre una breve parentesi per la questione dell’autocarro 

abbandonato da tempo in Via Manzoni, di cui chiede di mostrare a video la foto. Ha sentito la 

Polizia Municipale per conoscere lo stato dell’iter della rimozione e nelle more ha chiesto di 

apporre sul mezzo gli avvisi che lo stesso è sottoposto a sequestro, poiché la notte viene aperto 

ed usato per sospette azioni illecite.  

Presidente Nicolao: pone in trattazione la mozione al punto n. 26 dell’O.d.G., a firma 

dello stesso, avente per oggetto “Posizionamento targa toponomastica in Cortile degli 

Schiavi”. 

Presidente Nicolao: ritira la mozione e invierà a breve la mail relativa. 

Cons. Tramuto: chiede se il ritiro della mozione sia dovuto all’avvenuta apposizione 

della targa. 

Presidente Nicolao: afferma che voleva evitare di dirlo, ma ha provveduto 

personalmente ad apporre la targa, ricordando la risposta negativa per mancanza di fondi per 

collocare le 50 targhe richieste con delibera circoscrizionale. 

Cons. Randazzo: ritiene che l’apposizione della targa sia una buona azione, che bisogna  

evidenziare. 

Cons. Pitarresi: si complimenta per l’attività svolta. Rileva che in Circoscrizione sono 

tante le vie senza targa e ci si arrangia, spesso, personalmente con soluzioni creative “fai da te” 

e con materiali variegati, dal cartone al metallo. Ricorda bene la risposta di mancanza di fondi 

per realizzare le targhe richieste.  

Presidente Nicolao: fa presente che le targhe toponomastiche a norma possono essere 

solo in marmo o forex e quella da lui posizionata è in forex. Sostiene che la questione delle 

targhe toponomastiche potrebbe essere affrontata e approfondita in Commissione Cultura. 

Cons. Pitarresi: evidenzia che la precedente Commissione Cultura, di cui faceva parte, 

ha affrontato più volte e sotto vari aspetti la questione, sia con l’attività rivolta ai ragazzi per la 

conoscenza storica dei personaggi cui sono intitolate le vie, sia incontrando docenti ed, infine, 

invitando anche il precedente responsabile, Dott. Salamone. 

Presidente Nicolao: comunica che il Dott. Salamone è, ormai, in pensione e sarà stato 

sicuramente sostituito. Successivamente pone in trattazione la mozione al punto 27 dell’O.d.G., 

a firma dello stesso, avente per oggetto “Statistica basole dislivellate e sistemate con asfalto a 

freddo”. 

Sig. Rocco: presenta a video la mozione e ne dà lettura. 
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Presidente Nicolao: si chiede se la RAP faccia comunicazione all’Ufficio Città Storica 

degli interventi effettuati, con asfalto a freddo, per le basole dislivellate, affinché questo ne 

abbia contezza, considerando anche la breve durata di tale intervento, che con le piogge si 

dissolve. Sostiene che la mozione è proposta nell’ottica di avere una statistica degli interventi 

effettuati con tale modalità negli ultimi 24 mesi per portare a conoscenza della reale situazione, 

sia l’Ufficio Città Storica che la Circoscrizione. 

Cons. Valenti: è d’accordo con la mozione che semplificherebbe l’iter della successiva e 

definitiva sistemazione del basolato, con la mappatura delle basole sistemate con asfalto a 

freddo, utilissima per la Circoscrizione e per l’ufficio Città Storica. Voterà favorevolmente. 

Cons. Imperiale: è favorevole alla mozione e si augura che si predisponga, al più 

presto, la statistica di tali interventi evanescenti effettuati con asfalto a freddo. Comunica di 

trovarsi in Via Di Cristina, di cui mostra le immagini, dove la RAP sta rimuovendo una 

discarica di ingombranti.  

Cons. Tramuto: sottolinea che la mozione in discussione e la precedente  evidenziano la 

totale mancanza di comunicazione ed interazione tra gli uffici per la manutenzione e 

sistemazione del manto stradale. Sarebbe necessaria, a suo avviso, una task force che 

coordinasse gli interventi messi in atto da tutte le aziende per installare e/o ripristinare i 

sottoservizi di propria competenza, in modo da effettuare i lavori in un’unica soluzione e con un 

unico scavo, evitando di smembrare sempre e continuamente le strade. Condivide la mozione. 

Cons. Sorci: ricorda che circa due mesi addietro aveva richiesto un incontro con 

l’Architetto Prestigiacomo per capire a che punto si fosse con la situazione della sistemazione 

del basolato, senza aver ricevuto riscontro. Afferma che ciò che si chiede con la mozione è 

importante per fare in modo che le basole ripristinate con asfalto a freddo non vengano 

dimenticate, ma siano considerate nel piano di ripristino del basolato. A proposito della 

discussione precedente, fa rilevare che, spesso, tutti i consiglieri si sono ritrovati a fare ciò che 

non compete loro, posizionando a proprie spese le targhe per fare in modo che le vie non 

vengano dimenticate da chi provvede ai servizi di spazzamento e altro. Attende riscontro di tale 

statistica per capire come muoversi e voterà favorevolmente. 

Cons. Randazzo: ritiene che tale statistica sarebbe utile per tenere aggiornati i 

consiglieri e facilitare il lavoro, anche in previsione di future mozioni relative alle basole, per 

evitare di richiedere interventi per cui si è già provveduto. 
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Presidente Nicolao: pone in votazione la mozione al punto n.27 dell’O.d.G., a firma 

dello stesso, avente per oggetto “Statistica basole dislivellate e sistemate con asfalto a freddo”, 

approvata alle ore 10:20 per appello nominale ed all’unanimità con conferma degli scrutatori.  

Alle ore 10,21 il consigliere Sorci abbandona i lavori. 

Cons. Tramuto: a proposito della più volte auspicata nascita di una app interattiva che 

favorisca la comunicazione diretta tra Amministrazione e cittadini, comunica che ha provato 

tramite dispositivo mobile, non ancora con uno fisso, la nuova pagina web del Comune di 

Palermo, che ha anche una nuova veste grafica.  Riterrebbe utile verificarne l’intuitività ed 

eventualmente proporre aggiustamenti, ove si ritenesse necessario, per renderla fruibile in 

maniera semplice e veloce a tutti. 

Presidente Nicolao: propone di invitare l’Assessore competente in materia, Dott. 

Petralia, per avere maggiori ragguagli. 

Cons. Tramuto: si dichiara favorevole. 

Presidente Nicolao: fa notare che pare sia nata la nuova moda di vandalizzare gli 

armadietti elettrici nel territorio circoscrizionale, cosa pericolosissima per l’incolumità e chiede 

di mostrare a video la foto relativa all’armadietto elettrico di Vicolo Gran Cancelliere. Informa 

chi non ne fosse a conoscenza che è attivo e molto ben funzionante per tale tipo di intervento 

urgente il numero verde 800500 dell’ENEL che, in due casi da lui segnalati, è intervenuta 

tempestivamente risolvendo la situazione.  

Cons. Valenti: chiede se un numero verde non debba avere 8 numeri. 

Presidente Nicolao: conferma che il numero è quello menzionato e spiega la procedura 

da seguire per la segnalazione da effettuare.  

Alle ore 10:25 i Consiglieri Imperiale e Randazzo (scrutatore) lasciano i lavori d’aula. 

Presidente Nicolao propone e pone in votazione la sostituzione del Consigliere 

Randazzo come scrutatore con il Consigliere Tramuto, approvato all’unanimità  con conferma 

degli scrutatori. 

Alle ore 10:27 la Consigliera Pitarresi lascia i lavori d’aula. 

Presidente Nicolao: chiede la verifica del numero legale per appello nominale. 

Risultano presenti, oltre al Presidente, i Consiglieri Tramuto, Valenti, Venturella e 

Vetrano. Il totale dei presenti è pari a cinque. 

Presidente Nicolao: verificata la mancanza del numero legale alle 10:28 rinvia di un’ora 

la seduta. 
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Alle ore 11:29 riapre la seduta ed il Presidente Castiglia chiede al Segretario di 

procedere con l’appello nominale. Risultano presenti, oltre al Presidente, il Vicepresidente 

Nicolao e la Consigliera Vetrano. Il totale dei presenti è pari a tre. 

Presidente Castiglia: constatata la mancanza del numero legale alle ore 11:30 rinvia la 

seduta al giorno successivo senza ulteriore avviso di convocazione. 

 

 

Il Segretario                                                                         Il Presidente                                                          

 Dott. Francesco Militello                Massimo Castiglia 

 

 

  Antonio Nicolao   
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